
                                    佛光大學 111-2學生與校長有約問題回覆 

學生提問問題 回覆 

關於抽菸的問題，偷偷抽就算了，在宿舍門口、創科院

抽菸會不會太囂張了。雖然經過一下下而已，但這是校

園其他不抽煙的人沒必要吸到二手菸、三手菸。 

學務處回覆 

本校為無菸校園，不另設置吸菸區，校園腹地廣大為維

護校園內多數不吸二手、三手菸的學生權益，同學也可

提供相關的檢舉資料，例如：拍照檢舉等交至校安中

心，以一加一大於二的互助功能，有效減少吸菸同學在

校內隨時抽菸的情況；另外，礁溪鄉衛生所稽核人員，

也會不定期的至校園內隨機稽查，違者將依菸害防制

法，開罰新臺幣 2,000元-10,000元。 

關於「學生創業計畫」。我與其他 7位同學在去年 9月

底開始籌辦，在今年 2/14宣布告吹，其中最大且唯一

的阻力是這個計畫的負責人：學務處的「楊俊傑組

長」。完整事件相當冗長，希望待現場時，與校長一同

討論該制度的缺陷之處，不能讓學校的美意，因為特定

「負責人」惡劣的處理態度，影響全體學生福祉。 

學務處回覆 

謝謝你的指教。鼓勵學生創業一直是本校對有心從事創

業學生的基本態度。然而，在宿舍內創業或是提供熟食

營業，尤其是在林美寮與蘭院兩棟宿舍內，其牽涉到空

間改造、污水排放、油煙清淨、廚餘與垃圾清運等配套

措施，應需通盤考量。另外，宿舍內所有公共空間的使

用，包括交誼廳、閱讀室等，其場域均是所有住宿生的



學生提問問題 回覆 

權益，也需要尊重所有住宿生的意見。創業是件具有熱

情的行動，也是本校鼓勵學生學習的方向。因此建議針

對創業需求，校方可考慮在校園內成立具有創意發想底

創客中心或創客基地，於其中提供各類型創業的管道與

機會、創業所需的設備與資源，有系統、有規劃地帶領

學生一步步建立創業前應該具備的專業技能、成本計

算、服務品質、團隊合作以及企劃撰寫等知能，讓學生

建立具有實踐條件的創業藍圖，提升創業的成功機率。

另外，學務處生活輔導組組長並非任何「學生創業計

畫」的負責人，亦無權處理「學生創業計畫」的方向，

更不會影響所謂「學生福祉」，特此說明。 

 

研發處回覆 

歡迎同學研提各式創新創業計畫，若為可行計畫，研發

處皆會給予協助、支持執行。 

 



學生提問問題 回覆 

校長補充說明： 

1.校針對學生創業部分向來是非常支持的，教育部也有

撥一些經費給予學生勇敢嘗試的機會，同學的創業場域

是牽涉到在學校宿舍，所以楊俊傑老師才會回覆您，但

通常這種企劃都是由研發處蒐集，並召開相關會議評估

同學創業的可行性。 

2.學校行政單位，不知道同學不理解我們申請的流程，

同時相關單位也沒有理解業務的相關內容，導致同學對

該處室有誤會的問題存在。 

3.在這邊也要跟各位同學說明，許多學校辦理競賽都是

由研發處公告，對於創業競賽有意願的同學都可以參

與，請同學多多注意研發處所發的公告，最後，也在這

邊跟同學道歉，處室老師沒有做好業務的了解，無法清

楚告知同學，造成誤會，請見諒。 



學生提問問題 回覆 

女宿冷凍庫經常結冰無法關上，一要清理結冰就要求清

空，但有些食物是不能退冰又冷凍，也不可能那麼快吃

完。 

學務處回覆 

雲來集共有 460位住宿生，但僅有一台冷凍櫃，東西常

常多到冷凍物品硬塞，冰箱門邊緣結霜，門關不起來， 

為了讓每位住宿生，都能夠享有舒適的宿舍空間及完善

的設備，宿舍管理員每周會進行清理，也希望同學呼籲

住宿生，一起來愛護我們居住的環境。 

宿舍每年都要重抽，會擔心抽不到要去外面租房，學貸

的學生在外租房也是一筆很大的開銷，希望宿舍點名更

確實，不愛回去住就取消住宿資格，不要佔了床位卻不

回去住。 

學務處回覆 

本處將依據宿舍管理辦法第 36條第 9項晚間 22時 30

分實施晚點名未經請假核可，無故缺席，以月計算累計

滿 3次者，扣 5點處分，累計達 25點取消下學期住

宿，以維護其他住宿生權益。 

學校抽籤宿舍可以提早公布嗎？前兩天公布，又在假

日，很多人不知道 

學務處回覆 

本處今年 5/12公告可選床位名單，5/15-5/22學生可至

住宿系統自選床位。本處將透過宿舍群組，宿舍廣告機

及宿舍廣播，加強宣導，以避免可選床位的同學向隅。 



學生提問問題 回覆 

林美清冰箱時間為 8.30，卻每次 8.就開始清理，上完

三生的同學要趕回去拿，有時候貼冰箱貼又會被丟掉。

有一次清冰箱同學說他在處理事情，而 11.30才清冰

箱，且僅僅只有在宿舍群組公布訊息，宿舍群組每天都

有上百則訊息，早上九點就拿去地下室丟棄，這之中的

時間我本人在睡覺，時間不合理外，且冰箱所有東西都

被丟棄，在群組讓同學及阿姨給一個合理的制度改變，

結果阿姨叫我當面下去談，其他人在群裡開始炒熱起

來，完全就是公審。 

學務處回覆 

依據以前宿舍啟用冰箱時的使用規則是每星期三的

19:00~21:00清理冰箱 22:00即丟棄過期食物。 

111-1學期林美直到 11月才開始清理冰箱工作。因清理

冰箱工讀生課業關係所以改到星期四的 20:00開始清理

冰箱，過期食物放置大廳到 23:00丟棄。應無不妥。且

在清理前都會廣播或在群組內提醒，甚至前一天即提

醒。 

提案同學所說 23:00清理確實是因工讀生有事耽擱就只

一次。 

本宿舍清理冰箱時間固定星期四的 20:00~23:00，同學

應養成提早更換冰箱標籤紙的習慣，並隨時留意宿舍群

組訊息，以維護其他守規矩學生的權益。 

學餐是否能更多元化或著擴大規模？ 總務處回覆 

一、現校方於雲起樓設有二家餐飲及一家便利商店；雲

來集女宿地下室餐廳設有四家餐廳及一台 7-11智慧販



學生提問問題 回覆 

賣機；雲慧樓設有一間餐廳及一台 7-11智慧販賣機，

林美寮設有一間商行及一台 7-11智慧販賣機，德香

樓、海雲館及創科院各設有一台 7-11智慧販賣機，校

園內另有二家滴水坊素食餐廳。 

    為提供更多食物選擇特設置五種固定時段快閃店，

概述如下： 

（1）摩斯漢堡於每周三中午設攤在雲起樓穿堂。 

（2）金玳食品於隔週二在雲慧樓一樓、隔週四雲起樓

一樓販售各類零嘴。 

（3）蘋果貓手工餅乾於每月第一個週二在雲起樓穿堂

設攤。 

（4）糖葫蘆/醃芭樂於每週二萊爾富旁穿堂。 

（5）章魚燒於每周四萊爾富旁穿堂。 

    為提供更多食物選擇又安排不定時快閃店，概述如

下： 

（1）家樂福餐車（2）牛排餐車（3）豆花（4）鹹酥雞



學生提問問題 回覆 

（5）披薩（6）水果茶（7）可麗餅（8）紅豆餅（9）

雞蛋糕。 

二、本校市場雖然過小，但為提供校內師生多元化飲食，

總務處仍一直多方尋找可提供餐飲的店家，學餐於下學

年估計將增加一素食滷味商家。 

三、持續鼓勵本校學生創業經營餐飲服務。 

人行道能否盡最大能力修繕？ 總務處回覆 

學校校區人行道，最近三年來，改善項目如下： 

1. 身障進出坡道有 10處。 

2. 人行道旁邊坡植栽土石滑落，加高檔石牆，有雲來

集、大停車場及海淨樓等。 

3. 德香樓北側戶外人行道地面，及圖書館周邊人行道地

面剝落修繕。 

4. 雲起樓往德香樓樓梯地面、德香樓往雲五館樓梯地面

剝落修繕。 

5. 每年戶外人行磚道高壓水清洗。 



學生提問問題 回覆 

6. 不定時戶外人行磚道除草數次。 

7. 不定時各戶外步道除草、踏面整理及樹枝葉的清理

等。 

為維護人行道安全，今年暑假已排定德香樓北側戶外樓

梯梯面貼止滑貼，同時改善雲來集至雲起樓人行道不平

處。由於校區遼闊，同學如有發現維護不足之處，可上

網報修，學校會盡最大能力處理。 

林美寮的校車費用可以減少嗎？同樣都是宿舍，到林美

寮的人卻比較貴。 

總務處回覆 

目前學校校車收費方式行之有年，未曾調漲。此費用是

運用於校車清潔及保養用途，基於使用者付費原則，出

校門後依路程遠近酌收費用。 

朋友曾有反應過 6:10下課後在雲慧樓，回來山上沒有

車可以搭，反應一次過後，說礁溪或宜蘭線，有一班會

停 6：10，可在之後，只有一次是有等到 6:10分的校

車。 

總務處回覆 

1. 前次會議決議已要求礁溪線 17：15班次在回程到校

時，於 18：20到雲慧樓等候同學搭車。 

2. 未來將嚴格要求司機同仁依照上次決議事項執行。 

3. 同學若有任何校車脫班、過站不停、司機態度等問



學生提問問題 回覆 

題，請即時反應，總務處將立即處理改善。 

林美寮是否可以增設電卡加值器？ 總務處回覆 

1.雲起樓電卡加值機器建置費用約 80餘萬，學校 4棟

宿舍，成本過高，總務處正尋求其他解決方式。 

2.目前立即可行的方式為請同學購置自費卡，避免斷電

問題。 

請問未來有可能與泰國進行交換嗎？ 國際處回覆 

1. 本處已於 111學年度加強與東南亞地區的姊妹校簽

訂與深化合作，並於 111-2學期初，2023年 2月 22日

交換生甄選說明會分享會公告開放泰國交換生申請，其

一是湄州大學 (Maejo University, MJU)，開放 2名管

理及社科院碩士班名額，其二是正大管理學院

(PANYAPIWAT INSTITUTE OF MANAGEMENT, PIM)，開放 2

名大學部學生申請。 

2. 本處未來將持續深化並加強東南亞國家姊妹校，目

前已陸續新增印度德里大學、緬甸-Phaung Daw Oo 



學生提問問題 回覆 

International University, PIU，未來還會再新增菲

律賓及其他國家等姐妹校。 

宿舍網路線會有不穩的狀況，不能增設無線網路（林

美）。 

圖資處回覆 

宿舍網路線如有不穩的狀況，可以填寫「線上報修系

統」，會派員查修。 

校外宿舍(林美寮，蘭苑)，宿舍區網路基本上以有線網

路為主，但會在公共區域提供無線網路服務。 

 

現場臨時提問： 

學生提問 回覆 

上學期與校長有約時，有提出疑問說；書院政策的擬定

尚未出現，但書院方卻在宿舍大肆舉辦活動，是否侵害

學生們的住宿權益？那時書院的回應是說，下學期就會

制定並公告出來，但是剛剛看過其網頁，根本毫無動

作，請問書院的回答是？ 

校長回覆： 

1.書院目前已經有相關法規，相關宣傳還在製作之中，

等下學期一切定案後，全校的教職員、師長、同學都會

拿到宣傳單，書院的規劃，會讓全校教職員工生都知

道。 

2.未來書院的活動，不單單只侷限在宿舍中，也會擴其
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到全校同學都能夠參加。 

在學期初時，通識要求我們體育屬性社團抽籤，進行場

地時間分配，但有些時段女籃隊都持續在練習，壓縮到

社團社課時間，甚至被迫更動社課時間，這樣抽籤還有

意義嗎？ 

通識中心盧慶雄主任回覆：當初會有這個抽籤制度，是

為了平均分配懷恩館內的資源，關於女籃隊練習時間壓

縮到社團的社課時間，這方面通識中心會再跟女籃隊協

調，盡量不壓縮到社團的活動時間。 

校長補充說明：希望未來體育中心進行空間調度時，不

要影響了社團練習時間。 

 

體育中心回覆： 

1.體育館使用申請均依本校懷恩館一樓球場管理要點進

行規範與辦理。 

2.社團使用時段遭壓縮問題，經社團反映後已要求女籃

隊注意隨後並獲得改善。 

3.本學期結束後體育中心將體育場館使用狀況進行討

論。 

能否請校長多多前去資源教室關懷那些心理輔導員？ 校長回覆：有去過兩次資源教室，我可以再多走幾趟。 



學生提問 回覆 

 

1.能否開放圖書館 1~5樓的樓梯，讓身障同學能夠不用

花心力從一樓到其他樓層？ 

2.能否請學校清潔公司多多加強圖書館的整潔環境？ 

圖資長回覆： 

圖書館電梯 1樓目前是不能夠搭乘的，只有授權工作人

員，2-5樓正常有開放使用，關於身心障礙的同學，一

樓電梯旁有身心障礙服務鈴，如果有同學需要的話，可

以按鈴，屈時二樓櫃台服務人員，會到一樓協助同學。 

 

另外，圖書館整潔問題，會請打掃人員留意。但圖書館

內本來就禁止飲食，所以相對地也請各同學幫忙宣導，

共同維護圖書館之整潔。 

可以開放多一點交換學生的名額嗎？像是 50多位左

右？ 

國際長回覆： 

每年開放交換的學生名額都超過 50位以上，包含有中

國大陸、韓國、日本等地，加上企業實習的同學，超過

40位以上，但可惜每年都無法滿招，因此本處也在想如

何提升大家交換的誘因，也請同學協助呼籲大家進行交

換。 



學生提問 回覆 

1.能否取消掉大四上下學期選修一門課的規定？ 

2.可以調漲學校 TA的薪資嗎？ 

教務長回覆： 

首先，非常感謝同學進行提問，關於大四每學期至少選

修一門課的規定，主要是因為大學法的緣故，且為了也

要確認同學是否已完成註冊，才會有這樣的動作。每間

大學都會有不同的做法，除非同學成績優異，否則還是

得遵守學校規則。 

  

再來，關於 TA薪資調漲的問題，學校所分配的經費，

是固定配額的，如果要調漲學生薪資的話，只能減少 TA

人員，這樣才有辦法讓薪資上調，但這樣對其他想服務

的同學不公平，因此，在尚未想到更好方法前，就僅能

以這樣的方式進行。 

 


